

22 de 1930

de la ciudad
ue sus aguas pa
se por sus call
ando un marge
estas y el lect
e prestaría pa
y con estas pa
contable de gra
s de fuerza, n
uego, al men
a pena, para
trias.
pues, a medita
les someto a
y desde luego
a para mí m
ver que Uds. s
de cualquiera
mpetidora a p
nosotros una i
al que hoy o m
lara entre nos
íficas perspect
es para quien
casas por la co
a carta entra
y amigo,
wick Radio Cor
D ARANGO M.
Gerente.
to de propie
notaría se
nda
or de
sto de inform
ento que tuvo
en la notaría
del once al die
esente mes:
or valor de
\$ 575
or valor
\$ 291
5 por va-
\$ 522
or va-
\$ 500
por va-
\$ 750
por va-
\$ 750
ted atento y S.
N SALAZAR Z.
VICIDA RAYO
ctor de las Hor
S.
Droguería de
z.

<p>Director Propietario EMILIO CORREA URIBE</p> <p>Oficinas e Imprenta CALLE 18</p> <p>NUMEROS 68 y 70</p>	<h1>EL DIARIO</h1> <p>CIRCULA TODAS LAS TARDES</p>	<p>Administrador GONZALO MEJIA E.</p> <p>Se edita en la Tip. VARIEDADES</p> <p>Teléfono Nº 2-6-6</p>
---	--	---

ANO II Colombia—Caldas—Pereira, Julio 24 de 1930. —JUEVES NUMERO 448

Algo pavoroso ha sido el terremoto que azota a Italia. 3.700 muertos y 1.500 heridos.

Las escenas de dolor son indescribibles. La consternación mundial.

Bogotá 23.

Los diarios llenan todas sus páginas con los extensos relatos de la pavorosa catástrofe que azota las regiones italianas cercanas al Vesubio, y que comprende la aldea Venosa y las poblaciones de Villanova, Montecalvo y la villa de Malfi, importantísima por el número de sus habitantes.

El terremoto se sucedió antenoche y el más grave de todos los movimientos fue a eso de las seis y media de la mañana, en el cual pereció el mayor número de los muertos que hoy se registran. En todas partes se improvisan hospitales y puestos de socorro, pues que a cada instante aparece un número mayor de muertos y de heridos.

Se registran actos de verdadera conmoción, especialmente cuando los sobrevivientes tropiezan con los cadáveres de sus padres, hijos, hermanos o parientes. Muchas personas han perecido abrumadas por el inmenso dolor de contemplar este espectáculo sin precedentes en las diversas erupciones del Vesubio.

La ciudad de Nápoles que está situada en la zona del peligro, no ha sufrido mayores detrimentos a causa de estar edificada en forma que se preserva de las más violentas catástrofes y también por causas milagrosas, pues la durabilidad del terremoto era suficiente para no dejar piedra sobre piedra en las vecindades.

El gobierno ha enviado toda clase de socorros. El número de muertos asciende hoy a 3.700 y el de heridos a 1.500.

Las pérdidas materiales se calculan en millones y millones de liras. Se siguen recibiendo nuevas noticias bastante espeluznantes.

El Dr. Carlos E. Restrepo y su familia a vivir a la Capital de la República

Bogotá 23.

Se hacen grandes preparativos para la recepción al ilustre

colombiano, doctor Carlos E. Restrepo, quien llegará en el curso de la semana entrante a establecerse con su familia en esta capital. Parece así probado definitivamente que el doctor Restrepo hará parte del gabinete de concentración nacional que designara el doctor Olaya Herrera, seguramente ocupando la cartera de Gobierno.

El viernes próximo llegará a Bogotá el doctor Olaya Herrera

Bogotá 23.

Se anuncia de manera oficial que el doctor Enrique Olaya Herrera llegará a Bogotá el próximo viernes, ocupando

nuevamente su residencia particular de la calle 9ª, pues solamente el 7 de agosto trasladará su residencia al Palacio de la Carrera.

CORRESPONSAL.

DE SALENTO

regresó a la ciudad el doctor Miguel Angel Gaitán, muy apreciado amigo quien estuvo breves días en la simpática población del Quindío. Le presentamos atento saludo.

DN. VENANCIO SOLORZANO

propietario de a joyería y Relojería "El Zafiro" se encuentra un poco delicado de salud. Hacemos los mejores votos por su total reposición.

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Para mañana

anunciamos a nuestros lectores todos los detalles de un infanticidio cometido en la calle 13 entre carreras 6 y 7.

Se encuentra enterrado en un solar, el cadáver de un niño. Quién es la madre? Cual la causa de haberse enterrado en el solar de la casa?

Todos los detalles los encontrará Ud. en EL DIARIO de mañana.

"HEROS"

EL MEJOR CIGARRILLO COLOMBIANO DE 10 CVS. CAJETILLA

"Estrella"

El popular y económico cigarrillo de cinco centavos paquete, se vende en todas las Cigarrerías de la ciudad.

**Señora,
Señor**

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

**RELOJERIA Y JOYERIA
CALDAS**
PLINIO GIRON G.
PEREIRA
TELEFONO Nº 4-3-8

**TENEMOS UN COLO-
SAL SURTIDO**

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA
Teléfono Nº 3-2-0

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Cuando a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 3ª - Teléfono 3-3-3.

**ABARROTERA DE
PEREIRA**

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &. Ventas de harina y salvado por mayor.

**DE LA CUESTA Y
TRUJILLO**

TELEGRAMAS:
EUDORO.

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

**En cuestiones de
ajedrez.....**

Señor Director de **EL DIARIO**
Pereira

Estimado señor Director:

Al leer su importante diario Nº 444, me sorprendió muchísimo el diagnóstico dado por el señor Guillermo Sarmiento, sobre el match de ajedrez que actualmente juegan Medellín y Pereira.

Leyendo cuidadosamente el raciocinio dado por el señor Sarmiento, se desprenden un sinnúmero de irregularidades que es preciso y conveniente hacer notar, ya que al final de la partida vendrá un análisis crítico y científico.

Es de decir rotundamente que Medellín da mate a las cuarenta y ocho jugadas, si Pereira lo permite, es un absurdo, cuyo significado se puede comparar con el de un yerbatero, cuando dice—si el enfermo no se muere, vivirá;—tampoco veo cual será el juego tan científico que ha estado desarrollando Medellín y que irá a convencernos a las doce jugadas como lo especifica el señor Sarmiento, ya que los grandes jugadores no hacen permutas sin recibir algún lucro o alguna conveniencia como lo dejó ver claro Medellín al tomar alfil por alfil.

Como el señor Sarmiento anticipó en su artículo que dentro de quince o veinte días sostendría una polémica al respecto, yo creo conveniente anticiparme a hacer ésta para que el público aficionado al match, se de a la tarea de escribir criticando la encuesta que han estado remitiendo a su muy importante diario.

Es cierto, señor Director, que yo no soy el llamado a criticar, ni a emitir conceptos sobre lo que pudiéramos llamar la ciencia más audaz, en materia de juegos, pero mis arranques de antioqueño traspasaron mis límites, dejando constancia de que Pereira ha jugado con todos los requisitos de la técnica, como lo ha demostrado durante la partida y su situación topográfica en el juego, por cuyo motivo vendrá sin duda un cúmulo de felicitación.

Si desea publicarlo, puede hacerlo.

Del señor Director,

Atto. S. S. y copartidario,
BERNARDO MEJIA S.

Pereira, Julio 21 de 1930

MAQUINAS DESPULPADORAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.
Almacén Americano.

Cartel

El Juez Segundo del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto de fecha diez y seis de los corrientes recaído en el ejecutivo que en esta oficina adelanta el doctor Santiago Londoño contra Joaquín Henao, se señaló el día diez y ocho de agosto venidero a la una de la tarde para llevar a cabo la venta en pública subasta del siguiente inmueble: Un solar de veinticinco varas de

frente por treinta de centro ubicado en esta ciudad con tres casas de habitación en construcción en la carrera novena entre las calles doce y trece, por estos linderos: Por el norte que es su frente con la carrera novena, por el occidente con propiedad de Manuel Zapata, por el sur y oriente con propiedad de los señores Jesús Cano y Jorge Gutiérrez.

Este inmueble fué avaluado en la cantidad de siete mil pesos oro (\$ 7.000) y será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil el que deposite el porcientaje legal.

Pereira, julio 23 de 1930.

El Juez,

LUIS EDUARDO OCHOA G.

El Secretario,

Juan Vicente Díaz

**El Premio de la
"CALMARINA"**

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitriña de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

BASCULAS MARCA GLOBO
para mil y dos mil kilos.
ALMACEN AMERICANO.

Editoriales

El Gobernador de Caldas

Bajo este mismo mote publica el número 14 de "Universal" de Manizales un admirable artículo del muy distinguido abogado Emiliano Arcila.

Entre otras cosas gratas, el doctor Arcila dice: "En ningún sentido puede ser aceptada la tesis de que el Gobernador de Caldas sea de otra parte". (Estamos de acuerdo. El Gobernador para Caldas debe ser ante todo caldense y colombiano, pues sería inaceptable el que se trajese a gobernarnos al Rey Carol de Rumania.)

Dice también el articulista lo siguiente: "Cualquier candidato que no surja de esta capital que es la cabeza, el cerebro y el corazón del departamento". etc.

(Un día cualquiera podrá acercarse al Dr. Arcila un buen ciudadano oriundo de uno de los municipios de Caldas y hacerle las siguientes preguntas a las cuales quizás le sea un poco difícil contestar al ilustre abogado: ¿En la capital de Caldas está prohibida la entrada a la gente decente? Qué privilegio especial le ha sido concedido por los dioses a los ciudadanos manizalita para que ellos sean los únicos capacitados para gobernar el Departamento? Qué secretos problemas departamentales existen en la capital que no puedan ser conocidos y resueltos conforme a la más estricta justicia por un buen ciudadano, perteneciente a cualquiera de los cuarenta y dos municipios del Departamento? Qué secreta alianza existe en aquel pueblo entre los diversos partidos políticos que pueda sufrir mengua al entrar en calidad de Gobernador un ciudadano de cualquiera de las ciudades que forman el núcleo departamental? Por qué motivo todos los "delicados negocios" departamentales se hallan encerrados en Manizales como en un oscuro recipiente, y cómo no pueden ser estudiados y debidamente atendidos sino por un caballero manizalita?

Si el Dr. Arcila (con todo derecho) aspira a la gobernación de Caldas, por qué no se sale de Manizales y situado en cualquiera de los municipios escribe su artículo, hace su campaña, diciendo que el Gobernador de Caldas debe ser un ciudadano (como él) que no se halle contaminado por la babaza que despiden las roscas, y que ese ciudadano debe ser precisamente del pueblo donde el Dr. Arcila se encuentre, sea Salamina, Cabal, Pereira, Armenia o Tatamá?

Es realmente digno de todo aplauso el interés que por resolver el gravísimo problema de conquistar un gobernador para Caldas, se han tomado algunos distinguidos dirigentes de la política en la capital. Es la necesidad de influir, de que su opinión sea pesada, de que se escuche su voz, de que su grito llegue hasta "El Ocaso" donde mora el dispensador absoluto, sin comprender que su oficiosa algarabía sólo podrá hacerlos aparecer como ridículos sin que logre quizás influir en lo más mínimo en el ánimo del Dr. Olaya Herrera, que no es precisamente el más sugestionable ni el menos independiente de los nacidos.



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Un buen elemento

De fuentes autorizadas sabemos que en el ánimo del H. Concejo está el de nombrar Jefe del Cuerpo de Bomberos de Pereira al señor Elías Restrepo A., actual Alcalde de la ciudad.

Sinceramente consideramos que es uno de los acertados pasos que el Concejo podría dar dadas las condiciones y ventajas que con cuenta el candidato. Elías Restrepo es el hombre capaz de sostener una disciplina dentro del Cuerpo de Bomberos cuya buena organización la requiere en una forma que constituye un verdadero salvaguarda de los intereses públicos. Su preparación en este ramo, estamos seguros, es la interpretación más fiel de que es el hombre que el Cuerpo de Bomberos necesita y veríamos con agrado que el H. Concejo en un momento lúcido interpretara las aspiraciones del pueblo que en esta vez se conquista nombrando a Elías Restrepo Comandante del Cuerpo de Bomberos.

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

HACHAS, Machetes, Peñi-llas lisas y 3 rayas, marca Aguila.
Almacén Americano.

Hernando Gregory W.

Agradece sinceramente a todos sus amigos y relacionados, las manifestaciones de condolencia que recibió con motivo de su reciente duelo.

Pereira, Julio de 1930 2-1

Emilia Londoño de Arias y familia

Agradecen de manera muy cordial a todas las personas que les acompañaron en la dolorosa prueba a que fueron sometidos, por el fallecimiento de su inolvidable esposo y padre don Nacienceno Arias (Q. D. D.G.)

Pereira 24 de Julio de 1930

3-1

DE MANIZALES

visitan la ciudad los señores Bernardo Escobar Alvarez y Jorge Vallejo, a quienes saludamos de manera muy atenta, haciendo votos porque tengan una grata estadía en la ciudad.

DON FRANCISCO JARAMILLO

fijó su residencia con su familia, en la calle 20, entre carreras cuarta y quinta. El señor Jaramillo es el actual director de la Cárcel.

El Expreso Tobón

Ofrece al público una organizada sección de encargos.

Cuando a Ud. se le ocurra conseguir en

CALI, BOGOTA o MANIZALES

algún artículo, ocupe este correo, que por una pequeña comisión en poco tiempo obtendrá lo deseado.

Oficina de Pereira: Carrera 8a. No. 455. Teléfono 4-2-7.

Admor. FERMIN HENAO A.

Señora..... Señorita

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende **CENTRO SOCIAL** a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- MARTIN S. SHEZA. — P. PEREIRA Capital del Eje

COMENTARIOS

Comentarios sin gracia

—XI—

En el Japón que es donde pasan las cosas más raras del mundo acaban de perecer 60 personas, víctimas de un tifón.

No nos parece desproporcionada la cifra, si se tiene en cuenta que por aquí entre nosotros, cada rato perecen 20 o 30 ha causa de un tifo....

ooo

En Girardot el sirio Elías Aljach, al entrar a su comercio, una chica muy hermosa y de larga cabellera resolvió cortarle el pelo, por causas que todavía se ignoran...

Primero lo llevaron a la cárcel, luego el pueblo enfurecido pidió que se le desterrase del país y en seguida las cosas se arreglaron porque la dueña del cabello se tranzó por el dinero que le ofreció el sirio....

Romántico?... No, talvez el señor Aljach, más bien que romántico, es fabricante de almohadas....

Mas de acuerdo con su profesión y con la manera brusca de "ejercer" su oficio....

ooo

El R. Camacho Carreño presentó un Proyecto de Ley en el cual se ordena que entre otras cosas se graben los "discos" de las vicrolas.... Es decir que se le ponga un impuesto prohibitivo a "Cielito Lindo" y "Allá en mi rancho bonito"....

Qué bueno fuera que otra ley pusiera un impuesto prohibitivo a los "discos". A los que están matando la juventud en muchas partes....

Sobre todo en Pereira. Este comentario si es con gracia.

ooo

En la muy risueña población de San Francisco, o sea lo que hoy se llama Chincainá, unos señores que se llaman Lucas Donoso y Efe Ese, o Ese Efe no sabemos bien como, se han dado a la tarea de escribir bestialidades en "Gazeta de Occidente" periódico que se complace en publicar burradas de esos sujetos....

Llamamos muy respetuosa- Biblioteca Pública Municipal de las auto- Ramón Correa Mejía

ridales para que se prohíban estos atentados contra el talento, contra la gracia y contra la retórica. Por lo pronto, creemos de urgencia, que fusilen a los autores de estos esperpentos....

PEPE VERDADES

Señores Comerciantes: Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

Cosas del Concejo

Advertimos para escribir estas líneas, que nuestra catolicidad es absolutamente inquebrantable y que nuestras ideas religiosas tienen por norma el respeto más absoluto a todos los ministros, sean del culto que fueren. Por eso escribimos estos renglones, apesar de que vayamos a mortificar con ellos a Fulano o a Zutano. Se trata de que el Concejo en una de sus sapientes deliberaciones, resolvió ponerle al Hospital San Jorge un capellán que gana con RETRO- ACTIVIDAD al primero de enero, la suma de cuarenta pesos oro. Está muy bien que el Hospital tenga su capellán, puesto que en aquellas casas de dolor hay necesidad de los servicios espirituales, para los enfermos que se encuentren a la hora de la agonía.... Pero teniendo esta parroquia cinco o seis sacerdotes, también creemos de justicia que esos servicios se presten absolutamente gratis, ya que nosotros entendemos q' la religión del Crucificado es toda caridad y amor.....

Y si los servicios se prestan con la rapidez de un caso como el que contemplamos hace algunos días, pues tampoco son justos los cuarenta pesos, porque estaría bien que se pagasen, pero siempre y cuando el sacerdote residiese dentro del establecimiento PERMANENTEMENTE.

Y era esto lo que queríamos decir acerca de los 40 pesos q' asignan en el presupuesto del Hospital para un sacerdote q' haga las veces de capellán.

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especianles para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores, y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagomez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

EL ALMACEN LA

Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glase, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B.

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.

Almacén Americano.

probación por parte de nuestros legisladores si acaso se hallan realmente dispuestos a cumplir la formal promesa de "trabajar", cosa que quizás les cueste un supremo esfuerzo de voluntad pues una gran mayoría de nuestros parlamentarios parece desconocer profundamente la alegría de cumplir con el deber.

RUY PEREYRA-

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono N° 2-1-0.

Cartel

El Juez Segundo del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto de fecha diez y seis de los corrientes recaído en el ejecutivo que en esta oficina adelanta el señor Roberto Echeverri contra Juan Uribe J. se señaló el día veintisiete de Agosto venidero, para llevar a cabo la diligencia de remate del siguiente inmueble: Una casa techada con tejas de barro ubicada en el corregimiento de Zaragoza del Distrito de Cartago, con su correspondiente solar o terreno alin derado así: Por el oriente la quebrada de "El Salto", por el sur con propiedad de Camilo Gómez; occidente la carretera departamental y por el norte con propiedad de Benilda Torres.

Este inmueble fué avaluado en la cantidad de dos mil pesos oro (\$ 2.000) y será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil el que deposite el porcientaje legal.

La licitación principiará a la una de la tarde del día citado y no se suspenderá hasta que

El caso de un loco en el río Magdalena. Germán Daza, en un ataque de locura arremete contra varios pasajeros. Grita que hay fuego a bordo. Muere la señora de Detori.- Hierre a dos pasajeros

Puerto Wilches, julio 21.

El jueves por la noche, a eso de las 8, llegó a este puerto el vapor "Libertador", expreso de pasajeros, conduciendo buen número de ellos, a órdenes del capitán Castro, y fue debidamente amarrado, con la intención de continuar viaje a las cinco de la mañana del viernes.

UN ACCESO DE LOCURA

A eso de la una de la madrugada los pasajeros fueron despertados violentamente por los gritos de

hayan pasado por lo menos dos horas.

Pereira, julio 23 de 1930.

El Juez,
LUIS EDUARDO OCHOA G.

El Secretario,
Juan Vicente Díaz

espanto que daba el señor Germán Daza, quien había sido acometido de un acceso de locura y corría en todas las direcciones diciendo que había incendio a bordo y que el barco estaba minado.

NO HABIA TAL INCENDIO

Los pasajeros justamente alarmados ante esta gritería espantable, se pusieron en pie y empezaron a recorrer el barco buscando el incendio y las minas sin hallar vestigio alguno de ellos; cuando se convencieron de que se trataba de una falsa alarma, indignados contra Daza lo mandaron a acostar, y de nuevo se recogieron en sus camarotes.

QUERIAN ASESINARLO

Pero Daza, que continuaba (PASA A LA 5ª PNA.)

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523, 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

Botica BLANCA

Pregunte usted a su médico, cual es la única Farmacia que le da garantía

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

VISITENOS. — Local: bajos del TEATRO. CALDAS. — TELEFONO 3-0-9

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos. Almacén Americano.

Nacianceno Uribe y familia

Presentan sus sinceros agradecimientos, a la culta sociedad pereirana, con especialidad a las Rvads. Madres de la Clínica, al cuerpo médico y al personal de la Clínica, por las múltiples y gentiles atenciones de que fueron objeto con motivo de su enfermedad.

Manizales, julio de 1930

15-13

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Teatro político

Las primeras sesiones. La emoción de Abadía. Los aplausos. La oración de la tarde. El necesario llanto. Vamos a trabajar. El pacto antibélico. La Cámara de las Loras. Camacho Carreño y el lujo.

Las primeras sesiones del Congreso de Colombia en el presente año, serán memorables en la historia de la República por el espíritu sentimental y patriótico que las ha presidido.

El 20 de Julio, día primero de sesiones, el Excelentísimo señor Presidente doctor Miguel Abadía Méndez al pronunciar su discurso ha estado a punto de soltar el cristalino turbión de sus lágrimas y las multitudes que escucharon conmovidas al excelente señor, al ver su emoción decidieron aplaudirlo. Fue el postrer aplauso; la oración de la tarde entonada por un pueblo a la muerte definitiva de un sol a cuya luz no pudo alentar el rojo nervio de su amor a la acción creadora. En aquel día, grande para la vida del espíritu de la patria, todo el país debió llorar. Llorar por el inútil tiempo pasado; por el dolor de "haber sido"; por el placer que en la fragua de los pechos forja la esperanza; por cumplir con el deber de llorar cuando existía un motivo y, sin embargo, en más de un pueblo de Colombia, algunos hombres ebrios quizás, rieron felices entonando las gastadas estrofas del himno nacional para celebrar las inexistentes festividades veintejulieras. "Hay cosas detestables" y una de ellas es la inconciencia de las multitudes, la risa de los niños al ver el llanto de los mayores.

Parece que la emoción presidencial tuvo el valor de haber influido poderosamente en el ánimo de los padres de la patria que, arrependidos de haber perdido demasiado tiempo en las sesiones congresales del pasado año, en esta vez, como niños juiciosos han firmado un pacto por el cual se comprometen a trabajar en pro de los altos intereses de la nación. Noble pacto este que tiene la virtud encantadora de recordarnos los felices tiempos de estudiantes, cuando con los viciosos compañeros firmábamos formales pactos, en los cuales nos comprometíamos a estudiar dejando a un lado el cigarrillo y las voluminosas colecciones de obras de Julio Verne.

El pacto de los congresistas

sella la unión del conservatismo con la anuencia de algunos jefes liberales. Es el pacto antibélico, los representantes no pelearán por cuestiones políticas esta vez, pues han decidido de común acuerdo trabajar.

Si nuestros congresistas no van a la capital de la República a laborar por los intereses nacionales, cuál entonces puede ser su misión para que tengan la ingenuidad de firmar infantiles pactos comprometiéndose a trabajar? Esto demuestra al país que otras ocasiones sus representantes no han cumplido con su deber y sólo han asistido a las cámaras por "pasar el tiempo".

El primer ministro inglés Mac Donald, dijo que la muy noble Cámara de los Lores estaba compuesta por una colección de irresponsables.

Qué concepto se formaría de nuestro democrático Congreso el ilustre político laborista, si le tocase asistir a una de sus reuniones? Qué podría pensar de nuestra Cámara de las Loras?

Para demostrar al país que están dispuestos a "hacer algo" nuestros congresistas han aprobado en primer debate un Proyecto de Ley por el cual se crea "el impuesto de lujo sobre aquellos artículos de comercio que en concepto del gobierno sean susceptibles de este gravamen."

Es este el primer paso dado con algún valor en pro de una bien entendida defensa de nuestra riqueza pública. Quizás el proyecto del doctor Camacho modere un poco nuestro amor hacia los costosos artículos de lujo introducidos de Norteamérica y Europa y a los cuales es tan aficionado nuestro fastuoso pueblo. Los artículos de lujo han sido uno de los mayores desagües de nuestra riqueza; inútil desagüe que además de empobrecernos ha logrado alimentar toda nuestra enfatuada necedad y nuestro horror hacia los humildes artículos de producción nacional, retardando nuestro progreso industrial en un escandaloso porcentaje. El proyecto de Ley del joven Leopardo santandeano merece un profundo estudio y una definitiva a-

El director de "Universal" le da una azotaina al muchacho que le servía de corresponsal en esta ciudad

Jacobo Durán Ramírez.
Pereira.

VERSAL está a sus órdenes. Sus amenazas están muy divertidas y hasta el color rojo de la cinta de la máquina contribuye a helarnos la sangre.

Cuando sea Ud. un verdadero periodista aprenderá que toda inquietud es pasajera y que solo la serenidad es eterna, como escribiera el célebre español. Y si usted logra verificar ese progreso, sabrá además, que el insulto es apenas una biografía sospechosa.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios,

Almacén Americano.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

El testamento de los godos

Como una famosa página de la nonia pontica que ha de ser muy del agrado de todos nuestros lectores, reproduciremos mañana, tomándole de un diario barranquillero, el famoso testamento del partido conservador, que es algo maravilloso. Compre Ud. "El Diario" de mañana.

En favor del libre cultivo del tabaco

Bogotá, 22 de julio de 1930.

Diario. -- Pereira

Importantísimo movilizan opinión pública labor trascendental proxecto ley sobre libertad cultivo tabaco empezose discutir Cámara con favorables perspectivas.

Armando Muñoz.

Se alquila

Una casa muy cómoda y central, frente a las Galerías. Tiene todos los servicios y su precio es muy barato.

Entenderse con su propietario

FELIX MONTOYA

TELEFONO 3-5-9.

TRAPICHES Chattanooga No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

La Vida Social

DOÑA. CARMEN DURAN DE DURAN

En Manizales falleció la respetable dama doña Carmen Durán de Durán, esposa del apreciable amigo don José Pío Durán, quien residió entre nosotros bastante tiempo. Damos el pésame a todos sus familiares, en especial a don José Pío y a sus hijos.

DON ALEJANDRO VALLEJO

Muy distinguido amigo nuestro y especial colaborador de este DIARIO, se encuentra en la ciudad desde hace algunos días, con procedencia de Cartago en donde ha fijado su residencia. Le presentamos atento y cordial saludo.

GRAVEMENTE ENFERMA

se encuentra la apreciable dama doña Eva Naranjo de Montoya quien fué sometida a una delicada intervención en la "Clínica Erasmo Carvajal". Deseamos la mejoría total de la distinguida senora.

PARA ARMENIA siguió en rápido viaje de paseo don Valerio Mejía, a quien presentamos atenta despedida.

PROCEDENTE ha venido a la ciudad, con procedencia de Manizales, el apreciable caballero don Julio Londoño, a quien presentamos atenta bienvenida.

TELEGRAMAS DEMORADOS

(JULIO 22)

Escobar Tiberio
Eecampuzano
Escobar Emilio
Guzmán Moisés
García Ana
González Adelfa
Hurtado Mercedes
Hoyos Lucía
Hurtado Lilia
Jaramillo Pablo
Pizarro Aurora
Ramírez Trina
Toro María A.
Vallejo Carmen
Villa José
Vélez Alejandro

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

Movimiento de cárcel

JULIO [22)

Irrespeto	3
Vagancia	5
Armas P.	1
Desobediencia	3

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

En la mañana de hoy fué operado por los doctores Mejía y Uribe Ruiz, el señor Celio Tobón. Pronta mejoría deseamos al señor Tobón.

CLINICA ERASMO CARVAJAL

Por los doctores Galo y de la Cuesta, fué operada la señora doña Eva Naranjo de Montoya. Que se mejore pronto son nuestros deseos.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

JUEVES

Artístico y social. Una película alemana de la casa 'UFA' que lleva por título: "EL ARTISTA"

VIERNES

de siete y media a nueve p. m. el popular y simpático Ricardito hará las delicias del público con su interesante película:

"A TIEMPO"

No olvide que a nuestros viernes populares concurre toda la sociedad pereirana.

DN. ANIBAL GUTIERREZ

visita la ciudad desde hace algunos días, nuestro personal amigo don Anibal Gutiérrez, a quien presentamos atento y cordial saludo.

LA MUNICIPALIDAD

de Roldanillo envía su Banda Municipal a dar una retreta a Pereira en agradecimiento por la actitud del Cuerpo de Bomberos, hace un año.

Hoy hace justamente un año que a marchas forzadas salió el Cuerpo de Bomberos de Pereira, con el objeto de ex-

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalajan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.

TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

tinguir un violento incendio que se había presentado en la próspera población de Roldanillo.

El Concejo de aquella simpática tierra para mostrar su agradecimiento ha enviado su Banda Municipal a dar una retreta al Cuerpo de Bomberos, la cual tuvo lugar en las horas de la tarde y otra para la ciudad, que será tocada esta noche a las siete en la plaza de Bolívar.

Al saludar al personal de la Banda de la ilustre villa vallecaucana, invitamos a nuestra

ciudad a la magnífica retreta que se tocará esta noche.

DN. EMILIO VARONECCI

administrador y propietario del Hotel Francia, está un poco delicado de salud. Hacemos los mejores votos por su total mejoría.

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel, para adornar abrigos y carpetas de seda. **CARLOS MORENO**

AL TELEFONO
5 - 8 - 8

EL SONETO DE HOY

Edicto

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnifico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad. Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo. Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

Oración al arbol

Arbol triste que subes en éter el silente, donde rezan tus hojas su rosario de hastío, por mí ruega, árbol bueno, por mí ruega, q' el frío de vivir me ha tornado sensitivo y doliente.

Cuando eleves al cielo tu plegaria inocente en las frescas mañanas de piadoso rocío, por mí entrégale al viento trovador del estío la oración de tus hojas melancólicamente.

Juventud y alegría se tornaron quimera, y en tu plácida fronda su canción lastimera mecerán el arrullo de tu lento vaivén;

no abandones mis aves y, hecho fúnebre caja, a la tierra conmigo sus cadáveres bája cuando llegue el silencio de sus cantos. Amén.

JESUS ESTRADA MCNSALVE.

El Juez 1º del Circuito de Cartago,

HACE SABER:

Que en el concurso particular propuesto por don Camilo A. Gómez dentro del concurso general de acreedores que en este Juzgado se adelanta contra los señores Kronfly Hermanos, se ha admitido, por auto de tres de los corrientes, la primera tercería coadyuvante, introducida por don Félix Iza.

Y para los efectos del artículo 223 de la Ley 105 de 1890, se fija este edicto en lugar público de la Secretaría, hoy diez y seis de Mayo de mil novecientos treinta.

El Juez 1º,
ANTONIO JOSE CAMACHO
El Secretario,
33. José Vicente Navia

EL SEÑOR

ALBERTO MURCIA

Tiene una cuenta pendiente en nuestras oficinas. Ojalá que se acerque, a la mayor brevedad.

Cemento CAÑON conocido en las 5 partes del mundo

De fragua lenta y coloración uniforme, con él puede hacerse más homogénea y más pobre la mezcla. Tiene la aprobación de la Secretaría de Obras Públicas del Valle y lo usan constantemente las siguientes entidades:

Municipio de Bogotá
Municipio de Cali
Cía. Colombiana de Electricidad
Borrero & Ospina (Cali)
Espiritusanto Potes

Municipio de Medellín
Municipio de Palmira
Alcantarillado de Buga
Félix Aguilu (Cali)
Compañía Colombiana de Tabaco

Ha sido suficientemente probado y encontrado excelente. La misma competencia así lo reconoce.

MEJIA & VELASCO

ANTIGUAMENTE Anacleto Mejía M.

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

TAPICES de Lana y Yute, estereras para pisos.

Almacén Americano.

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

Espacio contratado por los señores

GAVIRIA & HENAO

para anunciar los famosos productos

RADIOS PHILIPS

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

Wm. L. Jennings

Intocado por mano humana.

(VIENE DE LA 6ª)

ba siendo víctima del delirio de persecución, y que venía sin camarote, pasado un rato penetró violentamente en el camarote de uno de los pasajeros diciéndole que lo protegiera, por que querían asesinarlo. Como este lo sacara fuera se refugió en el de la señora Ana María Hernández de Detori.

UN TIRO EN EL CORAZON

La señora de Deroti empezó a dar gritos de pavor al ver al loco a su lado, y este enfurecido sacó el revólver, y de un tiro en pleno corazón la dejó instantáneamente muerta.

UN HERIDO

A los gritos de la señora y al ruido del disparo acudió el doctor Luis Eduardo Leiva, quien quiso desarmar a Daza, pero este disparó sobre él hiriéndolo en el costado izquierdo.

SIGUE HACIENDO FUEGO

El loco salió fuera del camarote disparando su revólver en todas direcciones sobre supuestos enemigos que venían a matarlo, y de esta manera hirió un centímetro arriba de la teta izquierda al señor Gonzalo Gaviria, siendo perforado de parte a parte, y en la cara a un sirviente que se hallaba acostado en la parte de atrás del salón, después de perforar con la bala las tablas divisorias.

SALTO A TIERRA

En un momento de descuido, por atender a los heridos y al cadáver de la señora de Deroti, logró saltar a tierra sin que se le pudiera capturar por el momento.

LLEGAN LOS MEDICOS

Fueron llamados inmediatamente los médicos del Ferrocarril de Puerto Wilches, y a eso de las cuatro de la mañana llegaron los doctores Díaz y Serpa, quienes prestaron sus servicios a los heridos.

FUERON LLEVADOS A BARRANCA

A las nueve de la mañana zarpó el barco conduciendo a los tres heridos que fueron aislados en el hospital de Barranca Bermeja perteneciente a la

Tropical. EXPUESTO Y VELADO EL CADAVER

El cadáver de la señora de Detori fue sacado del barco y conducido a casa de doña María de Jesús Ospina, quien se hizo cargo de él, y lo veló y expuso en el Hotel Bucaramanga de su propiedad.

EL ENTIERRO

A las cinco de la tarde fue conducido el cadáver al cementerio, en donde se le dió sepultura ante un numeroso grupo de acompañantes que emocionados acudieron espontáneamente.

NO VOLVIO A OIRSE MUSICA

El suceso ha causado consternación en el pueblo, y en señal de duelo nadie volvió a tocar ni siquiera una nota en los aparatos musicales.

QUIEN ERA LA OCCISA

La señora Hernández de Detori iba para Bogotá recomendada al capitán del buque, y su esposo, el señor Deroti, italiano, quedó en Barranquilla. Ella era directora de un colegio en aquella ciudad, y persona muy estimada por sus numerosos amigos y conocidos.

EL DOCTOR LEIVA

El doctor Leiva, quien fue herido por acudir en defensa de la señora de Detori, es magistrado de la Corte Suprema de Santa Marta, y por consiguiente honorabilísima persona.

CAPTURADO UN LOCO

Como a las diez de la mañana del viernes se logró capturar al agresor Daza, que no hizo resistencia alguna, y hasta la fecha se ha mostrado tranquilo; notándosele sí el perfecto desequilibrio mental que sufre.

QUIEN ES DAZA

El señor Daza es dentista graduado, y estaba ejerciendo con bastante éxito su profesión en Santa Marta. Es además sobrino del general Leiva, y venía investido de autoridad como detective.

CONDUCIA UN PRESO

Viajaba acompañado de dos detectives, conduciendo un preso el cual ha prometido entregar a sus conductores los individuos que cometieron un robo de diez y ocho mil pesos al general Leiva.

LOS HERIDOS

Los heridos iban en estado de mucha gravedad, y se teme que fallezcan.

Almacén Americano. Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.